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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре прошла юбилейная встреча с семьями, воспитывающими приемных детей 
В уютном зале Детско-юношеского центра туризма и творчества «Юниор» в теплой 

дружеской атмосфере прошла пятая встреча с опекунами и приемными родителями 
«Семейные встречи у камина». Благодаря их заботе 197 детей, оставшихся без родителей в 
силу разных обстоятельств, обрели дом и любовь в новых семьях. 

Гостями вечера стали глава Таймыра Алексей Членов, его заместитель по социальной 
политике Татьяна Друппова, заместитель председателя районного Совета депутатов Мария 
Жеребьева, начальник управления образования Ольга Ленивцева, первый вице-президент 
Ассоциации КМНС Красноярского края, руководитель направления по работе с коренными 
малочисленными народами Севера компании «Норникель» Анфиса Никифорова, иерей 
Дудинского Свято-Введенского храма отец Роман, директор Дудинского детского дома Юлия 
Шамрай. 

«Дорогие друзья! Я всех вас хочу поздравить со всеми прошедшими праздниками – с 
Новым годом, Рождеством, Крещением! Это, действительно, всегда были семейные 
радостные праздники, которые проходили в большом семейном кругу. Хочу пожелать вам 
всем крепкого здоровья, семейного благополучия и мирного неба над головой. Большой и 
низкий поклон вам, дорогие, за то, что вы приняли такие непростые решения и теперь все 
вместе находитесь за этими столами», - обратился Алексей Членов к семьям опекунам. 
Затем Алексей Викторович вручил букет цветов начальнику отдела опеки и попечительства 
администрации муниципального района Марине Лаптевой, поблагодарив ее за то, что она 
находится с этими семьями каждые 24 часа, переживает все невзгоды и всегда готова прийти 
к ним на помощь… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке проходят мероприятия к 81-летию полного снятия блокады Ленинграда 

27 января у памятника воинам-таймырцам, погибшим в годы Великой Отечественной 
войны, состоялся торжественный митинг в честь полного освобождения Ленинграда от 
фашистской блокады. Горожане, представители муниципальной власти и юнармейцы почтили 
память героев минутой молчания и возложением цветов к монументу. 
 Чтобы напомнить жителям о трагическом прошлом Ленинграда в период Великой 
Отечественной войны, в Дудинке также проходит акция «Блокадный хлеб». В крупных 
супермаркетах города активисты раздают листовки с историческими сведениями о блокаде 
Ленинграда, а вместе с ними — символы жизни — кусочки хлеба весом 125 граммов. 

Кроме того, в течение дня горожане могут ознакомиться с мультимедийной 
фотовыставкой «Таймырцы — участники обороны Ленинграда», представленной на уличном 
экране Таймырского краеведческого музея. На экране демонстрируются фотографии 
таймырцев-блокадников и наших соотечественников, участвовавших в снятии блокады 
Ленинграда. 
 
В Дудинке отремонтировали старый спортзал на окраине города 

Бесплатно заниматься игровыми видами спорта скоро смогут дудинцы от 18 лет и 
старше. Проблема нехватки площадей для товарищеских матчей по футболу, баскетболу и 
волейболу в городе, где 9 месяцев зима, решилась благодаря активным жителям. Они 
выиграли грант и отремонтировали старый спортивный зал на окраине города. 

В здоровом теле здоровый дух. Именно под таким девизом на спортивный субботник 
вышли дудинские активисты. Они помогли строителям убрать помещение. Мелкий мусор, 
пыль и грязь остались после ремонта игрового зала на Полярной, 19. Работы стартовали 
несколько месяцев назад. В здании установили витражные окна, улучшили шумо- и 
теплоизоляцию, покрасили стены, провели противогрибковую обработку. 
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Помимо косметического ремонта в спортзале сюда закупили и спортивное 
оборудование: футбольные ворота, волейбольная сетка, мячи всех типов. Играть и 
соревноваться здесь смогут трудовые и молодёжные коллективы города. 
 Новая площадка под названием «Наше место» — результат деятельности активных 
северян. На реализацию своей идеи они выиграли грант — более 6 миллионов рублей. И 
ремонт — лишь первый этап. Сейчас идёт подготовка тренеров и судей к предстоящим 
соревнованиям. Планируются и мастер-классы: спортсмены узнают больше об играх и 
международных правилах. Проект стартовал 12 марта 2024-го и продлится ровно два года — 
до весны 2026-го. 

Оксана Лунина, представитель АНО «Таймырское партнёрство»: «На сегодняшний 
день существует острая проблема нехватки спортивных площадей в городе Дудинка. 
Соответственно, на протяжении многих лет мы сталкивались с тем, что при участии трудовых 
коллективов в спартакиаде города нет возможности прийти потренироваться, улучшить свои 
физические навыки, почувствовать игру, почувствовать команду». 
 Единственный городской спортзал в Дудинке сейчас перегружен различными 
соревнованиями и мероприятиями. А в городе около 200 человек, которые горят заниматься 
мини-футболом, баскетболом и волейболом. Новый зал станет для них местом новых побед. 

Вести-Красноярск 
 
Спартакиада трудовых коллективов определила команды сильнейших пловцов 
Дудинки 

25 января в плавательном бассейне «Нептун» Дудинского спортивного комплекса 
завершилось первенство города по плаванию в зачет Спартакиады трудовых коллективов 
города. Итоги соревнований подводились по результатам эстафетного плавания. 

В результате упорной борьбы в мужской лиге первое место заняла команда 
«Акватория», второй стала команда «Локомотив», третье место заняли «Огнеборцы». Среди 
женщин лучшими также стали представительницы «Акватории», серебро досталось команде 
«Медик», а бронзу получила «Администрация». Судейство проводила Наталья Мордвинкина. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске хотят ограничить продажу спиртных напитков 

Среди проблем, которые были обозначены на оперативном совещании в Отделе МВД, 
остро встал вопрос об алкоголизации населения. Правоохранители отметили рост 
преступлений на почве злоупотребления спиртных напитков. 

По словам Вадима Королева, начальника Отдела МВД России по Норильску, торговые 
точки, в которых ведется продажа алкогольной продукции, работают уже практически в 
каждом дворе. Сложившаяся ситуация говорит о том, что настало время ужесточить меры, 
чтобы снизить темпы алкоголизации населения. 
 «В 2024 году было выявлено 90 нарушений правил продажи алкогольной продукции, из 
них в 11 случаях спиртное продали несовершеннолетним. За употребление спиртных 
напитков в общественных местах и появление в состоянии алкогольного опьянения к 
административной ответственности было привлечено более 2,5 тысячи граждан. Несмотря на 
принятые меры, количество преступлений, совершенных в состоянии алкогольного 
опьянения, выросло, а удельный вес пьяной преступности в Норильске существенно 
превышает среднее значение по Красноярскому краю и крупным городам региона. В конце 
2024 года в Норильске открылся медицинский вытрезвитель. С этого периода и до середины 
января в него было доставлено более 40 человек», – пояснил руководитель подразделения. 

Администрация города и правоохранители обратились в Законодательное собрание 
Красноярского края с предложением ограничить продажу алкоголя по пятницам, а также в 
выходные и праздничные дни. Как было отмечено, такая инициатива принесла свой 
положительный результат в других регионах страны. 
 «Необходимы активные действия и со стороны Роспотребнадзора, управления 
потребительского рынка и услуг по контролю за соблюдением предприятиями торговли и 
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общественного питания правил продажи алкогольной и спиртосодержащей продукции. 
Также необходимо привлекать к решению этой проблемы и городскую общественность», – 
добавил Вадим Королев. 

 «Северный город» 
"Норникель" снизил производство никеля на 2% в 2024 году 

"Норильский никель" по итогам 2024 года сократил производство никеля на 2% по 
сравнению с 2023 годом, до 205 тыс. тонн, говорится в сообщении компании. 

По итогам 2024 года компания увеличила производство меди на 2%, до 433 тыс. тонн. 
"Рост обусловлен эффектом низкой базы прошлого года, когда на Медном заводе проводили 
настройку производства с целью улучшения качества медных катодов в соответствии с 
новыми требованиями потребителей продукции", - отметили в компании. 
 Кроме того, "Норникель" за отчетный период увеличил производство палладия на 3%, 
до 2,76 млн унций, а производство платины выросло на 0,5%, до 667 тыс. унций. 
Результаты IV квартала 

В IV квартале 2024 года по сравнению с III кварталом "Норникель" нарастил выпуск 
никеля на 5%, до 59 тыс. тонн благодаря выходу на плановую производительность после 
полной реконструкции во втором - третьем кварталах печи взвешенной плавки № 2 (ПВП-2). 
 Производство меди за отчетный период сократилось на 1%, до 106 тыс. тонн, которые 
были произведены полностью из собственного сырья группы. 

Производство палладия и платины снизилось по сравнению с третьим кварталом 2024 
года и составило 606 тыс. унций (-10%) и 146 тыс. унций (-11%) соответственно. "Снижение 
было связано c проведением капитального ремонта ПВП-2 на Надеждинском 
металлургическом заводе. Плановый ремонт оказал влияние на производство металлов 
платиновой группы только в 4 квартале, поскольку они имеют более длинный цикл 
производства от добычи до готовой продукции по сравнению с цветными металлами", - 
добавили в компании. 
 Старший вице-президент - операционный директор "Норникеля" Александр Попов 
отметил, что "Норникель" перевыполнил свой производственный план, благодаря чему 
объемы производства всех металлов превысили прогноз на 2024 год ввиду успешной 
реализации мероприятий по повышению производственной эффективности. Он также 
отметил, что в результате полной реконструкции печи взвешенной плавки (ПВП-2) на 
Надеждинском металлургическом заводе ее производительность увеличилась на 25%. 
Капремонт печи удалось провести за 60 дней вместо ожидавшихся 90. 

Компания в 2025 году планирует производство никеля на уровне 204-211 тыс. тонн. 
Производство меди в 2025 году ожидается в объеме 353-373 тыс. тонн (в 2024 году - 

433 тыс. тонн), то есть может снизиться на 14-18%. Выпуск палладия, согласно прогнозу, 
может уменьшиться до 2,704-2,756 млн унций (2,762 млн унций в 2024 году), производство 
платины может составить 662-675 тыс. унций (667 тыс. унций в прошлом году). 
 Забайкальский дивизион, как ожидается, произведет 66-70 тыс. тонн меди в медном 
концентрате (70 тыс. тонн в 2024 году). 

Ранее президент компании Владимир Потанин говорил, что "Норникель" благодаря 
скорректированной стратегии развития нарастит производство металлов на 20-30%. 
Инвестиции компании на 2025 год утверждены в размере в 215 млрд рублей. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае введут дополнительные меры для борьбы с инфекциями 
В Красноярском крае усилят санитарные меры из-за роста случаев острых кишечных 

инфекций. Такое решение приняли на заседании краевой санитарно-противоэпидемической 
комиссии. Об этом сообщили в краевом правительстве. 

С начала 2025 года в регионе зарегистрированы очаги норовирусной инфекции среди 
детей и взрослых. По данным Роспотребнадзора, источники заражения были выявлены в 
пищеблоках, а также через занос инфекции извне. Зимне-весенний период характеризуется 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

активной циркуляцией рота- и норовирусов, что увеличивает риск новых очагов 
заболеваемости. 

В учреждениях ужесточат режим дезинфекции, введут дополнительные утренние 
фильтры для выявления заболевших и проведут внеплановые медицинские осмотры 
сотрудников пищеблоков. Также будет усилен контроль за приёмом на работу персонала, 
требующим прохождения обязательного медосмотра. 

Дополнительно запланировано укомплектовать пищеблоки и медицинские кабинеты 
оборудованием и запасами дезинфицирующих средств. Эти меры помогут снизить риск 
распространения инфекций в школах, детских садах и санаториях края. 

krsk.kp.ru 
 

В Красноярском крае стали активнее покупать жилье на Крайнем Севере по льготной 
ипотеке 

В Красноярском крае реализуется программа «Арктическая ипотека», которая 
предлагает льготную ставку до 2%. Специалисты Росреестра отмечают рост интереса к этой 
программе: люди стали чаще покупать квартиры и дома на красноярском Крайнем Севере. 

Небольшая ипотечная ставка для жилья в северных территориях призвана сделать его 
привлекательной для многих людей 

В регионе «Арктическую ипотеку» можно оформить на жилье в Норильске, в Туруханском 
и Таймырском Долгано-Ненецком районе, а также в сельских поселениях Эвенкии: в поселках 
Суринда, Тура, Нидым, Учами, Тутончаны, Ессей, Чиринда, Эконда, Кислокан, Юкта. 

За прошлый год краевой Росреестр рассмотрел 5788 заявлений по программе 
«Арктическая ипотека». 

Особенно активны заявители были в декабре: специалисты приняли 924 заявления, а 
это что составляет 15,9% от общего числа за год. Как считают в Росреестре, эти цифры 
подтверждают стабильный интерес к программе и растущий спрос на жилье в Арктике. 

Особо среди заявителей популярны покупка квартир в новостройках и приобретение 
вторичного жилья, включая как квартиры, так и частные дома. Напомним, «Арктическая 
ипотека» будет действовать до 2030 года. 

ДЕЛА 
 

Продажи жилья в Красноярском крае через долевое снизились на 9% 
В декабре 2024 в Красноярском крае по долевым схемам было продано 14,5 тыс. кв. 

метров жилья, что на 9% меньше, чем месяцем ранее, сообщает региональная Служба 
строительного надзора и жилищного контроля. 

В целом за год застройщиками было заключено договоров долевого участия на 46,5 
млрд рублей, при среднем чеке 6,3 млн. 

    Самые высокие объемы реализации жилья по ДДУ отмечались в июне этого года и 
были обусловлены ажиотажем, связанным с прекращением программы льготной ипотеки, 
которое наряду с ростом ключевой ставки до 21%, а также супердорогими ставками по 
базовым рыночным ипотечным программам, которые в ноябре-декабре в среднем достигли 
уже 30%, сделало невозможным приобретения жилья для большей части населения страны», 
— отмечают в Стройнадзоре. 

В службе также отмечают, что спрос на первичном рынке в городах-миллионниках РФ к 
концу 2024 сократился год к году в среднем вдвое. 

При мониторинге средних цен на жилье установлено, что количество жилых комплексов 
в Красноярске, реализуемых по ценам, свыше 150 тыс. рублей за 1 кв. метр в декабре 2024 
увеличилось до 16 ЖК. Отдельные лоты были реализованы по цене 262,4 тыс. рублей за 
„квадрат“», — уточнили в Стройнадзоре. 

В целом же, по итогу декабря 2024 в красноярском крае строилось 1,7 млн кв. метров 
жилья, это на 6,8% меньше, чем в ноябре. Снижение обусловлено вводом в эксплуатацию 
девяти многоквартирных домов. 

ДК 
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5. СМИ о России 
 
Путин: блокада Ленинграда – такое же чудовищное преступление, как и Холокост 

Осада немецкими войсками Ленинграда в годы Великой Отечественной войны стоит в 
ряду таких чудовищных преступлений нацизма, как Холокост. Об этом в ходе концерта, 
посвященного 81-й годовщине полного снятия блокады, заявил президент РФ Владимир 
Путин. 

По словам главы государства, осада города стала беспрецедентной "по масштабу 
жестокости и цинизма". "Блокада Ленинграда – в ряду таких чудовищных преступлений 
против человечества, как Холокост, лагеря смерти, карательные акции пособников нацистов 
против мирных жителей", – сказал Путин. 

Он напомнил о том, что враг планировал стереть Ленинград с лица земли, а жителей 
города уморить голодом. "Это были осознанные, зафиксированные в документах намерения 
нацистов. Планы по системному уничтожению, истреблению тысяч и тысяч беззащитных 
людей", – подчеркнул Путин. 

Ранее в приветственной телеграмме участникам и гостям мемориальной церемонии, 
приуроченной к Международному дню памяти жертв Холокоста Путин заявил, что именно 
советский солдат сокрушил зло нацизма и одержал Победу. 

Вести 
 

Мишустин подписал документ об индексации соцвыплат на 9,5% с февраля 
Премьер-министр России Михаил Мишустин подписал постановление об индексации с 1 

февраля более 40 социальных выплат, пособий и компенсаций на 9,5%. 
Об этом глава правительства заявил на оперативном совещании с вице-премьерами. 
"Подписано постановление правительства, согласно которому с 1 февраля на 9,5% будут 

проиндексированы свыше 40 различных социальных выплат и пособий", – сказал Мишустин. 
Повышение коснется ежемесячных выплат ветеранам Великой Отечественной войны, 

чернобыльцев, Героев России, Героев Труда, а также людей с инвалидностью трех групп. 
Кроме того, вырастет размер материнского капитала – до 690,3 тысячи рублей на 

первого ребенка и до 912,2 тысячи рублей на второго и последующих детей. Также до 26,9 
тысячи рублей повысится единовременное пособие при рождении ребенка. 

Ежемесячную выплату по уходу за детьми с инвалидностью и инвалидами с детства I 
группы станут индексировать ежегодно. 

О решении проиндексировать пенсии и прочие меры соцподдержки на 9,5% 22 января 
объявил президент России Владимир Путин на совещании по экономическим вопросам. 
Инфляция в России в прошлом году составила 9,52%, отметили до этого в Росстате. 

Ранее член думского комитета по соцполитике Екатерина Стенякина заявила, что 
индексация страховых пенсий затронет порядка 40 миллионов россиян. 

Вести 
 

Нарышкин: Запад продолжит попытки нанести ущерб экономике России 
По мнению директора Службы внешней разведки (СВР) Российской Федерации Сергея 

Нарышкина, западные страны будут и дальше пытаться нанести ущерб экономике РФ. Но все 
их усилия не приведут к экономической изоляции России. Об этом он рассказал в интервью 
РИА Новости. 

Нарышкин отметил, что странами глобального большинства понимается свой интерес в 
продолжении торговли с Российской Федерацией. "Попытки со стороны западного блока 
нанести ущерб российской экономике будут, конечно же, продолжаться. Но Россию не 
изолировать ни в политическом, ни в информационном, ни в экономическом смысле", – 
приводит РИА Новости слова главы СВР РФ. 

Ранее Нарышкин высказался об обстановке в мире в 2025 году, заявив, что она не 
станет спокойной. А Соединенные Штаты Америки в настоящее время деградируют и теряют 
контроль. 

Вести 
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Заболеваемость ОРВИ в РФ за неделю выросла на 12,9% 
Количество заболевших ОРВИ в РФ за неделю выросло почти на 13% по сравнению с 

предыдущей неделей, зарегистрировано 647 тыс. случаев; показатель заболеваемости 
COVID-19 за аналогичный период снизился на 14,8%, выявлено 8,2 тыс. случаев, сообщили в 
Роспотребнадзоре. 

"По итогам 4 недели 2025 года в России отмечен рост заболеваемости респираторными 
вирусными инфекциями на 12,9% по сравнению с прошлой неделей - зарегистрировано 647 
тыс. случаев. Превышение среднероссийского показателя наблюдается в 49 регионах 
страны", - сообщили журналистам в ведомстве. 

Кроме того, в 35 регионах количество госпитализированных увеличилось на 30% по 
сравнению с прошлой неделей. 

На прошлой неделе число заболевших ОРВИ в РФ за семь дней выросло почти на 30%, 
рост заболеваемости отмечается третью неделю подряд. 

В ведомстве отметили, что заболеваемость ОРВИ обусловлена преимущественно 
вирусами негриппозной этиологии. Продолжается постепенное нарастание доли 
положительных находок вирусов гриппа, с преобладанием в структуре вирусов гриппа А 
(H1N1)pdm09. 

"Также по итогам 4 недели 2025 года в России зарегистрировано 8,2 тыс. COVID-19, что 
на 14,8% ниже, чем на прошлой неделе", - сообщили в Роспотребнадзоре. 

На прошлой неделе сообщалось о росте заболеваемости коронавирусной инфекцией 
почти на 3%. 

В целях профилактики распространения респираторных инфекций, по данным 
ведомства, на текущий момент закрыты 48 школ в 22 регионах и 23 детских дошкольных 
учреждения в 11 регионах России, частично закрыты 1144 класса и 738 групп дошкольников, а 
также 5 групп в школах-интернатах и 15 групп в профессионально-технических училищах. 

INTERFAX.RU 
 

В России хотят ввести потолок цен на авиабилеты для всех компаний 
Внедрить ценовые политики, в которых в том числе будут прописаны максимальные 

тарифы, обязали все российские авиакомпании к сентябрю 2025 года. Некоторые 
перевозчики уже сделали это добровольно. 

«Антимонопольная служба и Минтранс направили в авиакомпании совместное письмо с 
рекомендациями по формированию основных положений коммерческих политик 
перевозчиков. ПАО „Аэрофлот“ и АО „Авиакомпания Сибирь“ уже задекларировали, что доля 
продаж авиабилетов ниже экономически обоснованного тарифа составит не менее 60%, 
продаваемых по максимальному тарифу, — менее 2,5%», — пишут «Известия». 

Издание уточнило, что эти перевозчики прописали в коммерческой политике 
«инициативные льготные программы» для отдельных граждан. Федеральная 
антимонопольная служба одобрила представленные документы. В ведомстве выразили 
надежду, что другие российские компании также выпустят соответствующие документы. 

Как ранее писало URA.RU, цены на авиаперелеты в России за год выросли на 11%. В 
абсолютных числах сумма составила около 900 рублей. Об этом заявила директор 
департамента государственной политики в области гражданской авиации Минтранса России 
Вероника Ходырева. 

URA.RU 
 

СМИ: украинские мошенники придумали новый способ кражи денег у россиян 
Украинские мошенники придумали схему с отправкой денег россиянам, сообщил 

Telegram-канал Mash. "Украинские мошенники запустили очередную схему развода. Они 
начали присылать россиянам деньги", — говорится в тексте публикации. 

Отмечается, что в комментариях к платежу мошенники выражают благодарность "за 
помощь ВСУ", после чего угрожают пользователям передать соответствующий скриншот в 
ФСБ. 
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Telegram-канал призвал пользователей предупредить близких и не выполнять 
требования мошенников. 

Это не первая подобная схема. В октябре эксперты предупредили россиян о другом 
способе, когда мошенники обманывают пользователей мессенджеров, используя схему 
возбуждения несуществующих уголовных дел в связи с дискредитацией Вооруженных сил 
России. Как уточнили сотрудники РАНХиГС, людям на почту или в мессенджер приходит 
письмо от "представителя" ФСБ, Следственного комитета, МВД или прокуратуры. К письму 
прилагается "скан" постановления о возбуждении против получателя уголовного дела в связи 
с дискредитацией российской армии, распространением заведомо ложной информации, 
финансированием ВСУ. 

РИА Новости 
 

Рост цен в России стал антисоциальным. Торможение динамики инвестиций 
закладывается уже сейчас 

Высокие ставки по кредитам провоцируют рост цен, ведут к сокращению предложения 
товаров и провоцируют кризис неплатежей в РФ. Быстрое подорожание основных продуктов 
питания больнее всего ударило по пенсионерам, реальная покупательная способность у 
которых сократилась гораздо больше, чем показывает средний уровень инфляции в 9,5% 
годовых, подсчитали независимые экономисты. Нынешняя процентная политика ЦБ РФ 
задала негативный тренд на сокращение производства товаров, который будет усиливаться в 
2025–2026 годах. 

Инфляция в России сфокусирована на товарах, потребляемых малообеспеченными 
слоями населения, что ведет к ее крайне асоциальному (антисоциальному) характеру, 
который не улавливается при помощи стандартных статистических показателей, утверждают 
эксперты Центра макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП). 
Они регулярно отслеживают рост цен на товары из корзины потребления бедного населения, 
или «инфляцию для бедных» (см. «НГ» от 17.11.24). В этом показателе учитывается 
минимальный набор продуктов питания (без животного масла, алкогольных напитков, «прочих 
продовольственных товаров»). И такая инфляция бедных растет в РФ заметно быстрее 
общей инфляции. Если в сентябре 2024 года цены в годовом выражении увеличились на 
8,6% (на начало ноября годовая инфляция в РФ составляет 8,5%), то цены по 
потребительской корзине бедного населения увеличились на 13%. 
 Соответственно реальный размер пенсий (то есть главный индикатор динамики 
благосостояния бедного населения) с учетом роста цен для этой социальной группы 
продолжает проваливаться. Из-за ускоренного роста цен на продовольствие уровень жизни 
малообеспеченного населения существенно снижается, притом, что на данных «по средней 
инфляции» соответствующая просадка кажется не очень значительной, отмечается в 
последнем отчете ЦМАКП. 

Экономисты отмечают, что тарифная политика и политика высоких ставок в нашей 
стране провоцирует ускоренный рост цен на продовольствие. Инфляция в РФ имеет не 
общесистемный, а очень сфокусированный характер. Так, декабрьский скачок инфляции 
(+1,32% к ноябрю, 9,52% к декабрю 2023 года) связан в основном с рывком цен на 
плодоовощную продукцию. Высокий рост цен, в частности, отмечен на продукцию тепличных 
хозяйств, сильно закредитованных и зависящих от повышения тарифов на электроэнергию и 
воду. Скачок инфляции поддержал также рост цен на молочную и рыбную продукцию, а также 
продукцию птицеводства. Заметный прирост цен произошел и в отдельных платных услугах – 
ценах на авиаперелеты и увеличении цен на транспорт. 
 «С ценами на авиабилеты в 2024 году вышел форменный скандал: Росстат с ноября 
2024 года прекратил публикацию цен на авиабилеты, входящих в расчет индекса 
потребительских цен», – отмечают авторы Telegram-канала Macro Markets Inside (MMI), 
который ранее основал нынешний советник председателя ЦБ Кирилл Тремасов (теперь этот 
канал – один из участников регулярных опросов Центробанка). Эксперты канала MMI так 
рассуждают о сокрытии данных об авиабилетах: «Это ужасный прецедент, так как до сих пор 
мы могли проверить расчет индекса потребительских цен, зная цены всех его компонентов. А 
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теперь по авиабилетам у нас такой информации нет. И это подрывает доверие к 
статистике и непосредственно к данным по инфляции. У тех, кто утверждает, что «инфляция у 
вас ненастоящая», аргументов стало больше». 

Есть у специалистов и другие претензии к манипуляциям с официальной статистикой. 
На фоне сложившегося в ноябре-декабре (и продолжившегося в январе 2025 года) тренда на 
прирост цен в 0,3–0,5% в неделю прирост цен на 0,1–0,2% за неделю 14–21 декабря выглядит 
крайне странно, отмечается в отчете ЦМАКП. Столь же странно, как и скачок цен за 1–9 
января 2025 года на +0,5%. Скорее всего данные за последние дни декабря в должной мере 
не обрабатывались, и инфляция за последнюю неделю декабря попала в данные по первой 
неделе января 2025 года, предполагают аналитики. (Примечательно, что у граждан РФ в 
последние дни наблюдаются проблемы с доступом к официальному сайту Росстата.) В связи 
с подобными претензиями расчеты ЦМАКП «инфляции для бедных» с опорой на не 
скрываемые официальной статистикой цены имеют все больше оснований. Хотя и полного 
отказа от официального показателя роста цен у независимых экономистов еще не 
произошло. 
 Эксперты при этом отмечают, что политика ЦБ создала в экономике долгосрочный 
негативный и даже разрушительный потенциал. Быстрое повышение ставки ЦБ в 2024 году 
создало мощный импульс инфляции издержек, который примерно вдвое превысил 
проинфляционный эффект ускоренного роста оплаты труда. 

По оценке ЦМАКП, рост ставок в течение прошлого года увеличил издержки компаний 
примерно на 8 процентных пунктов. Для сравнения: фактическое влияние повышения оплаты 
труда на рост издержек в 2024 году оценивается лишь в 3,1 процентных пункта. 
 Существенным негативным фактором для частных инвестиций в РФ стал разрыв между 
доходностью бизнеса и стоимостью безрискового хранения активов в облигациях 
федерального займа (ОФЗ). По оценке ЦМАКП, в 2023 году уровень рентабельности 
оборотного капитала был ниже уровня безрисковой доходности для компаний, на которые 
приходилось 34% всей выручки в экономике. А при уровне ставки начала декабря 2024 года 
происходит качественный переход – таких компаний становится большинство (66% выручки). 
Соответственно, уже сейчас фактически закладывается торможение динамики инвестиций в 
производственный аппарат и снижение потенциала экономического роста в перспективе, 
говорят экономисты. В ближайшее время годовой прирост инвестиций в основной капитал 
может упасть до 1,7–2%. 

Из-за политики высоких ставок российская экономика стоит сегодня перед угрозой 
масштабного скачка корпоративных банкротств, считают в ЦМАКП. Доля выручки 
предприятий обрабатывающей промышленности, у которых нагрузка процентных платежей на 
прибыль находится на рискованном уровне, выросла к концу прошлого года более чем вдвое 
и превысила 20%. Согласно опросам РСПП, в третьем квартале прошлого года резко 
подскочила доля компаний, которые столкнулись с неплатежами со стороны контрагентов – 
до 37% (против 20–22% в среднем за 2021–2023 годы). По всей видимости, компании, в 
достаточной степени обеспеченные денежными средствами, перенаправляют их из 
производственного оборота на срочные депозиты и в безрисковые облигации, одновременно 
наращивая свою кредиторскую задолженность перед поставщиками. 

О разрушительном влиянии политики ЦБ на экономику представители крупного бизнеса 
жаловались вице-премьеру Александру Новаку еще в сентябре прошлого года (см. «НГ» от 
10.10.24). «С текущей ставкой компаниям выгоднее остановить развитие, даже сократить 
масштаб бизнеса и положить средства на депозит, чем вести бизнес и нести риски, с этим 
связанные. В конечном счете ставка сама становится фактором инфляции. Эти процессы 
имеют серьезную инерцию, что может привести к торможению экономики», – объяснял 
осенью прошлого года глава совета директоров «Северстали» Алексей Мордашов на 
заседании правления РСПП с участием вице-премьера РФ Александра Новака. 
Предприниматели тогда призывали правительство заново обсудить влияние ключевой ставки 
ЦБ на инфляцию и на экономику в целом. Промышленники отмечали тревожные признаки, 
связанные с ограничением финансирования инвестпроектов бизнеса, а также с 
препятствиями текущей деятельности на фоне высокой ключевой ставки ЦБ РФ. Но в полной 
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мере тревоги промышленников были услышаны в середине декабря прошлого года 
во время встречи крупного бизнеса с президентом РФ Владимиром Путиным. 

На совещании по экономическим вопросам в прошлую среду глава государства 
напомнил, что в конце 2024 года решил возобновить работу правительственной комиссии по 
повышению устойчивости развития российской экономики, которая действовала в период 
пандемии коронавируса. «Тогда правительство создало этот механизм, он хорошо работал. В 
том числе она (комиссия. – «НГ») готовила и принимала своевременные решения о 
поддержке предприятий, бизнеса, отраслей. Этот опыт, безусловно, нужно учитывать при 
выстраивании отраслевой и экономической политики в целом», – пояснил Путин. 
Специальная комиссия под руководством вице-премьера Александра Новака должна 
оценивать отраслевые последствия жесткой кредитной политики ЦБ и возможности 
компенсации ее негативных последствий за счет бюджета. 

Вице-премьер Новак 14 января 2025 года провел совещание «по текущей ситуации в 
экономике» с участием замглавы президентской администрации Максима Орешкина, 
представителей ключевых министерств, а также Центробанка, крупнейших госбанков и 
ЦМАКП. Содержательная информация об этом совещании пока практически отсутствует.   

«Независимая газета» 
 

6. СВО 
 
Медведев заявил, что контракт с ВС РФ в 2024 г. заключили около 450 тыс. человек 

Около 450 тыс. человек подписали контракт с Минобороны в 2024 году, еще более 40 
тыс. россиян вступили в добровольческие формирования, заявил зампред Совбеза РФ 
Дмитрий Медведев. 
 "Задача, которая была поставлена перед нами президентом страны в прошлом году, 
исполнена. Контракт о прохождении военной службы заключили около 450 тыс. человек. 
Кроме того, более 40 тыс. наших граждан вступили в добровольческие формирования и 
отправились в зону специальной военной операции", - сказал он в пятницу на заседании 
межведомственной комиссии Совбеза РФ по комплектованию вооруженных сил 
контрактниками. 

По словам зампреда СБ, в среднем в минувшем году ежедневно подписывали контракт 
более тысячи человек. "План работы на 2025 год определен. Наша задача - сохранить эти 
набранные темпы", - сказал Медведев. 

INTERFAX.RU 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 27 января на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Бойцы группировки «Восток» взяли под контроль населенный пункт Великая Новоселка 
в Донецкой Народной Республике. Освободить поселок удалось в результате решительных 
действий. 

Военнослужащие «Северной» группировки «нанесли удар по мотопехотной бригаде 
ВСУ и бригаде теробороны в районах населенных пунктов Великие Проходы и Волчанск 
Харьковской области. “ВСУ потеряли до 15 военнослужащих, три орудия полевой артиллерии 
и склад боеприпасов”, — сообщили в Минобороны РФ. 

Подразделения “Западной” группировки нанесли поражение пяти бригадам противника 
в районах десяти населенных пунктов в Харьковской области и ДНР. 

Потери украинской стороны в живой силе за сутки достигли 355 человек. Российские 
военнослужащие уничтожили семь пикапов, пять орудий полевой артиллерии, три склада 
боеприпасов. 

Подразделения “Южной” группировки нанесли поражение семи бригадам противника в 
районах населенных пунктов Северск, Васюковка, Орехово-Василевка, Часов Яр, 
Константиновка, Дачное и Улаклы ДНР. 
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 Потери ВСУ в зоне действия группировки “Юг” составили порядка 250 
боевиков. Также уничтожены боевая машина пехоты, два автомобиля, два орудия полевой 
артиллерии, два склада боеприпасов. 

Подразделения “Центральной” группировки нанесли поражение десяти бригадам 
противника в районах населенных пунктов Дзержинск, Барановка, Шевченко, Славянка, 
Ясеновое, Новоелизаветовка и Андреевка ДНР. За сутки украинская сторона потеряла до 610 
человек, четыре боевые бронированные машины, семь автомобилей и шесть орудий полевой 
артиллерии. 

Подразделения “Восточной” группировки ударили по двум бригадам ВСУ и бригаде 
нацгвардии в районах населенных пунктов Богатырь и Времевка ДНР. Потери противника 
превысили 160 военнослужащих. Также российские бойцы уничтожили танк, четыре 
автомобиля, четыре орудия полевой артиллерии. 

Подразделения группировки войск “Днепр” нанесли поражение двум бригадам 
береговой обороны ВСУ и бригаде теробороны в районах поселков Приднепровское и 
Антоновка Херсонской области. “ВСУ потеряли до 35 военнослужащих, четыре автомобиля и 
склад боеприпасов”, — сообщает Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, цехам производства и складам хранения БПЛА, базе 
горючего ВСУ, а также скоплениям живой силы и техники противника в 149 районах. 
 Средства ПВО сбили 64 БПЛА самолетного типа и четыре реактивных снаряда системы 
залпового огня HIMARS производства США. 

Новости Mail 
 
Россияне потребовали запретить чиновникам отдыхать за границей во время СВО 

Большинство опрошенных россиян (70%) поддерживают идею закона о запрете на 
выезд за границу российских чиновников во время СВО. Это следует из опроса среди 
читателей российского новостного ресурса. 

«Большинство участников исследования (70%) согласны с этой идеей [запретить 
чиновникам выезд за границу во время СВО], против выступили лишь 10% опрошенных», — 
говорится в результатах опроса среди аудитории «Новости Mail», его данные передает 
«Газета.ru». 19% респондентов отметили, что такие ограничения должны быть введены на 
отдых в недружественных странах. Еще 1% затруднились с ответом. Подчеркивается, что в 
опросе принимали участие более 40 тысяч российских пользователей из более чем 50 
регионов РФ. 
 Это исследование было проведено на фоне замечания врио губернатора Курской 
области Александра Хинштейна в адрес местной чиновницы, врио областного министра по 
охране объектов культурного наследия Ирины Мусьял. Замечание было высказано в связи с 
поездкой последней в Индию на отдых.  

Отмечается, что 86% респондентов проголосовали за ограничения на владение 
недвижимостью за границей для российских чиновников. При этом 80% отметили, что хотели 
бы ограничений для госслужащих и их детей на учебу за рубежом. 

URA.RU 
 
7. Разное 

 
Медведь у ворот: 80 лет назад Красная армия освободила Освенцим 

День, когда сила духа нашего народа победила окончательно и бесповоротно, как мы 
думали, — идеи западной философии, основанные на расовой теории. 

Нацисты прописали превосходство их, арийцев, над всем остальным человечеством. А 
немецкая научная мысль, университетская профессура, литература, поэзия, музыка 
воспевали на все лады "белокурых бестий". Для господства бестий и были созданы лагеря 
смерти. Чтобы уничтожать недочеловеков. 

Этот конвейер смерти остановил "русский медведь". Ворота лагеря смерти Освенцим-
Биркенау открыли воины-красноармейцы. Они принесли жизнь и свободу тем, кому было 
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суждено обязательно умереть. Русские солдаты, которых выжившие узники, 
собственно, и назвали тогда "медведями" (за рост и спокойную молчаливость) отдали 
несчастным свою еду и поделились теплыми вещами. А потом позвали санинструкторов, из 
тех, кто был под рукой, и начали делать то, что всегда делали русские. 

Потребность спасать других, отличающихся этничностью, происхождением, языком, 
обычаями, — главная причина, по которой нас ненавидят. 

В том числе и те, кого мы спасли. Поляки, вызывающе попирая и историческую правду, 
и нравственную норму, открыто объяснили причину неприглашения российской делегации на 
сегодняшнее 80-летие освобождения лагеря смерти Освенцим-Биркенау: "Роль СССР была 
неоднозначна тогда, а уж теперь и подавно", — сказали они. 

Внесем ясность по поводу нашей тогдашней "неоднозначности". Польшу, с которой 
немцы в середине 30-х вели котильоны и подписывали декларации о неприменении силы, 
позже те же нацисты лишили государственности. Поляков и полек объявили недочеловеками. 
Мужчины были обречены на каторжный труд и смерть. Молодых женщин ждала участь секс-
рабынь в публичных домах для солдат вермахта. Стариков отправляли в лагеря, где маршрут 
был однозначным: газовая камера и печь крематория. 

Совсем уж однозначной выглядела судьба еврейского населения: все они были 
обречены. Их золотые зубные коронки однозначно ждала переплавка, остриженные их 
волосы однозначно предназначались для набивки матрасов и подушек. Кожа человеческая 
однозначно шла на абажуры, из телесного жира однозначно варилось мыло. "Культурная" 
немецкая нация однозначно сумела из миллионных серийных убийств построить 
процветающий сектор экономики рейха. 

Русские, вне зависимости от этничности, национальных особенностей, воспитания и 
образования, решили, что немецкая однозначность есть варварство. А с варварами разговор 
короткий. Мы гоним варваров за Можай, побеждаем их безоговорочно, а потом отдаем в руки 
юстиции. Сразу же. А не ждем, как ждали в Германии аж два десятилетия, чтобы провести 
суд над администрацией лагерей смерти. Комендантами и надзирателями. Из тысяч тех, кто 
измывался над заключенными, кто проламывал молотками младенческие черепа на глазах у 
матерей, кто душил газом "Циклон Б" стариков, натравливал овчарок, чтобы те выгрызали 
гениталии у мужчин, осудили и приговорили чуть больше полутора сотен извергов. 

Желание примкнуть к "культурной" немецкой нации было притягательным не только на 
персональном уровне. Стран, что прониклись идеями расового превосходства, оказалось 
много. Литва, например. Там были уничтожены практически все евреи. Люксембург — 
великое герцогство — провозгласил себя "юденфрай", то есть "свободным от евреев". То же 
самое сделала и Эстония. Вильнюс и Таллин, нас обвиняющие практически в еженедельном 
режиме в "несоответствии идеалам свободы, прогресса и общечеловеческих ценностей", как 
и в "неоднозначности", вполне однозначно участвовали в уничтожении евреев. Потому что 
считали их "другими". 

Замалчивание решающего вклада советского народа в разгром "культурной" 
германской военной и идеологической машины, вермахта, гестапо, аппарата нацистской 
партии, пропагандистского молоха происходило раньше и происходит сегодня — при участии 
тех государств, которые мы освободили от нацизма, — с единственной целью. Сохранить 
этот нацизм. 

Сохранить фундамент философии, которая допускает, что одни народы могут быть 
лучше, более продвинутыми и более прогрессивными, чем другие. Одни государства, 
согласно все той же шкале, могут быть более демократическими, а другие — менее. 

Сегодня в Освенциме-Биркенау собрались те, чьи предки гнали сограждан, смевших 
говорить на других языках, исповедовать иную религию и следовавших иным культурным 
обычаям, в печи крематориев. 

Бой с нацизмом и с человеконенавистничеством не был окончен ни 27-го января 1945-
го, ни даже 9-го мая того же года. Он продолжается. Мы в нем участвуем потому, что не хотим 
допустить европейской однозначности. Той самой, которая стартует с возвышения одной 
нации и унижения другой. И хоть у нацизма начала могут быть разные, финал всегда один. 
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Эта идеология неизбежно приводит к печам крематория. Загасить которые мог тогда и 
может сегодня только "русский медведь". 

РИА Новости 
 

Джон Миршаймер: русские не рехнулись 
На днях полковник армии США в отставке Дэниэл Дэвис, который ведет свой You-tube-

канал, задал известному у нас профессору Чикагского университета Джону Миршаймеру 
вопрос о перспективах переговоров по Украине: «Как вы думаете, что будет, если Трамп 
скажет: «Мы хотим перемирия (это его главная переговорная позиция), а русские просто 
скажут нет?» 

Согласитесь, это квинтэссенция наших размышлений, надежд и опасений по поводу 
будущей встречи американского и российского президентов. 

Вот что ответил мудрый политолог: 
Русские что, рехнулись — соглашаться на перемирие? Они идут мощно. Зачем им 

соглашаться на перемирие, которое дало бы украинцам и Западу время перераспределить 
силы и подготовиться для дальнейшей войны против русских, с куда лучшими силами, чем 
сейчас? Никакого перемирия не будет. 

Он напомнил, что у Владимира Путина два условия: 
1. Украина никогда не станет членом НАТО, она должна быть нейтральным 

государством; 
2. Запад должен признать, что четыре области, которые Россия присоединила, плюс 

Крым — теперь российские территории. И останутся российскими навсегда. 
По мнению Джона Миршаймера, если Трамп примет эти условия, то его не поддержат ни 

на Украине, ни на Западе, и уж тем более в Соединенных Штатах. А если война продолжится, 
то приведет к коллапсу Украины. Такой вариант — тоже катастрофа для Трампа, ибо это 
будет выглядеть, словно он проиграл войну. Хотя виноват во всем случившемся Байден. 

Поясню: у президента США есть только два выхода из сложившейся ситуации, один хуже 
другого. Видимо, поэтому Трамп нагнетает обстановку и угрожает новыми санкциями — он 
чувствует, что сам загнал себя в угол, когда пообещал, что закончит войну на Украине за 
сутки, потом за полгода, потом за сто дней. Он может ее закончить лишь одним способом, с 
чуть меньшими потерями для репутации, чем первые два. Но об этом чуть ниже. 

Полковник также напомнил о недавнем заявлении помощника президента РФ, 
постоянного члена Совета безопасности Николая Патрушева, где он предупредил, что если 
Украина не примет наши требования, то прекратит свое существование уже в этом году. 

Американские эксперты неплохо ориентируются в реалиях. И Дэвис, и Миршаймер не 
сомневаются, что в случае продолжения войны Россия займет еще четыре области — 
Харьковскую, Днепропетровскую, Николаевскую и Одесскую. Чикагский профессор допускает, 
что может занять и больше. 

Поэтому он считает, что нужно соглашаться на требования Путина как можно быстрее, 
пока он претендует лишь на четыре области. Дальше условия будут только хуже. Но как это 
сделать Трампу без потери лица? 

Об аналитика сходятся во мнении, что Соединенные Штаты должны полностью 
прекратить финансовую и военную помощь Украине. В этом случае, как всегда говорили 
различные западные политики, а недавно признал Зеленский, война закончится через две 
недели. 

По их мнению, тогда Трамп не проиграет войну — он ее закончит. И таким образом 
выполнит свое предвыборное обещание. Ему удастся выскользнуть из-под дамоклова меча 
всеобщего осуждения и перевести стрелки на предыдущую администрацию. 

Эти два реалиста говорят, конечно, ужасные с общечеловеческой точки зрения вещи: 
судьба Украины, а также жизнь и здоровье ее солдат зависит от уровня дискомфорта, в 
котором окажется тот или иной американский политик. Но реализм предполагает обсуждение 
ситуации цинично-отвлеченно, без учета роста кладбищ в нэньке. В этом смысле они 
абсолютно правы: Трамп должен все взвесить и выбрать из трех зол меньшее — полный уход 
с Украины. 
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Пока, как мне кажется, ни он сам, ни его окружение, ни США в целом к чисто 
афганскому варианту бегства с Украины не готовы, а именно это предполагает третий 
вариант, который обсудили Дэниэл Дэвис и Джон Миршаймер. Трампу все еще кажется, что 
на Путина можно надавить, и он отступит. Ну-ну. 

Конт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.01.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,13 ▼ 1, 13 

EUR 102,75 ▼ 0, 44 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


